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Основная задача депутата – представлять интересы своих избирателей в 

представительных и законодательных органах. С сентября 2018 года по сентябрь 2021 года я 

представлял интересы жителей 12 округа в Кировской городской Думы.  

 В сентябре 2021 года меня избрали в Законодательное собрание Кировской области от 

25 городского округа города Кирова (в него входит 12 и 13 муниципальные округа). 

В данном отчете представлены основные итоги моей деятельности в качестве 

депутата в обоих качествах за 2021  календарный год. 

 

 Представляя интересы избирателей, крайне важно получать от них своевременные 

запросы и предложения. В течение 2021 года было проведено 60 приемов с жителями округа, 

в которых приняли участие более двух сотен избирателей не только 12-го избирательного, но 

и других муниципальных округов города Кирова.  

 Как и в 2020 году большинство обращений приходили ко мне через личную страницу 

ВКонтакте (https://vk.com/m_kovyazin). Если у вас необходимость встречи со мной или Вы 

хотите обратить внимание на какие-то проблемы, то пишите мне ВКонтакте или звоните на 

мой мобильный +7-912-728-8021. 

 

  В Кировской городской Думы принимал 

участие в работе постоянных комиссий и заседаний 

думы. Являлся заместителем председателя 

постоянной комиссии по транспорту, ЖКХ, 

экологии и безопасности жизнедеятельности.  

 Награжден Почетной грамотой Кировской 

городской Думы 

 

  

 

 

 Для освещения своего мнения по актуальным 

вопросам выступал в передаче «Особое мнение» на 

радиостанции «Эхо Москвы в Кирове», новостных 

блоках «Давеча» на 9 канале, передаче «В смысле» на 9 

канале, публиковал свое мнение на основных 

новостных интернет порталах нашего региона, 

печатных СМИ города Кирова. 

https://vk.com/m_kovyazin


2021 год начался с мусорного коллапса, связанного со сменой регионального 

оператора по вывозу и утилизации твердых коммунальных отходов (ТКО). 

Горы мусора заполонили 

практически весь город. После 

получения сотен обращений от 

жителей города, я написал обращение 

в прокуратуру и администрацию 

президента РФ. 

Опрос, проведенный на моей 

странице ВКонтакте показал, что 

большинство жителей также считают, 

что «Куприт» в начале года не 

справлялся с возложенными на него 

задачами: 62% опрошенных считали, что контейнерная площадка утонила в мусоре и только 

5% опрошенных считали, что никакого коллапса нет. 

Для активизации работы правительства области и 

губернатора в части их контроля за работой «Куприт» (является 

областным предприятием и региональным оператором по вывозу и 

утилизации ТКО) выходил на пикет к Правительству области. 

 Вопрос по ситуации с переполненными площадками ТКО 

выносили на комиссию  Кировской городской Думы. Со 

стороны «Куприт» было озвучено несколько версий причин 

происходящего коллапса. И ни в одной из них виновными были не 

руководство «Куприт», а кто-то другой…. Но мы с вами, друзья, 

понимаем кто являлся виновников этой ситуации. 

 Только к началу февраля ситуация начала исправляться. 

 

 Помимо этого, в январе ко мне поступило несколько обращений по поступлению 

долговых квитанция «АКОР». Это история тянется еще с 2019 года, когда сотни жителей 

получили письма-уведомления по якобы имеющейся задолженности. В 2019 году я 

пригласил на заседание  думы конкурсного управляющего «АКОР» (они находятся в 

стадии банкротства), на котором он пояснил, что у них нет данных по реестру платежей за 

май 2018 года. Скорее всего, руководство «АКОР», умышленно или нет, не передало его в 

расчетно-кассовый центр (РКЦ). После встречи я считал, что история завершилась. Однако 

до настоящего времени некоторым жителям поступают судебные приказы и постановления 

от приставов о существующей задолженности. Если у вас такая же ситуация, то пишите мне 

ВКонтакте или позвоните. 

  

В феврале 2021 года состоялись 

публичные слушания по проекту планировки 

и проекту межевания территории для 

размещения автомобильной дороги ул. 

Стахановской и Ул. Крупской. История с 

этими двумя дорогами идет с 2018 года, 

когда мы с жителями собрали сотни 

подписей с требованиями к администрации г. 

Кирова привезти улицу Стахановская и 

Крупская (в той части, где отсутствует 

асфальтовое покрытие) в нормативное 

состояние. После отказа администрации в 

добровольном порядке исполнить данные требования я обратился в суд и выиграл его в 2019 

году. Суд обязал привезти дороги в нормативное состояние не позднее октября 2021 года. 



Забегая вперед, расскажу, что администрация НЕ ИСПОЛНИЛА решение суда, ссылаясь на 

то, что проектно-сметная документация (ПСД) не прошла государственную экспертизу. ДВА 

ГОДА администрация не могла выполнить простые действия: разработать ПСД, которая 

должна пройти госэкпертизу.  

Сейчас за неисполнение судебного решение на администрацию начисляются пени, 

которые будут идти до того периода, как дороги не приведут в нормативное состояние. По 

последней информации (март 2022 года) администрация планирует приступить к ремонту 

данных дорог в 2022 году. 

 

 В феврале также прошла встреча с 

жителями слободы Санниковы. Данный 

округ не входит в мой избирателей округ 

(это территория 13 округа, а я избирался 

от 12го). Тем не менее, я всегда стараюсь 

помочь всем жителям, если депутат по их 

округу по каким-то причинам 

отказывается помогать. Мы обсудили 

вопросы по газификации слободы, отлову 

бродячих собак, вопросы по дорогам и 

тротуарам. Часть этих вопросов уже 

начали реализовываться в 2021 году: 

проведены необходимые работы по 

проектированию газификации, устранена несанкционированная свалка у поворота на сл. 

Филейка, проведен ремонт грунтовых дорог слободы, проведена вырубка деревьев, 

влияющих на безопасность дорожного движения.  

 Однако, часть работ не были выполнены в 2021 году и я планирую добиваться их 

исполнения в 2022 году. 

 Аналогичные вопросы по необходимости ремонта дорог, тротуаров, установка 

наружного освещения возникают у многих жителях частного сектора нашего микрорайона. 

Жители справедливо требуют создания комфортной среды проживания. И я всегда 

прикладываю максимум усилий, чтобы совместно с жителями решить эти вопросы.  

 

  В работе Кировской городской Думы в 

феврале я внес следующие предложения: 

- Требование к администрации г. Кирова 

предоставить информацию о зимнем содержании 

дорог и тротуаров, в том числе в пригородных 

районах города.  

- Требование предоставить информацию о 

порядке вырубки деревьев на придомовых 

территориях.  

- Требование предоставить информацию о повышении платы за негативное воздействие на 

окружающую среду для организаций. 

 Все мои предложения были реализованы, и администрация отчиталась на 

поставленные вопросы. 

 

 31 марта каждого года – это крайняя дата предоставления со стороны управляющей 

компании (УК) отчета за предыдущий год. К сожалению, некоторые УК пренебрегают 

личную встречу с жителями, чтобы отчитаться по своей работе за прошлый год. В 

большинстве случаев, на мой взгляд, потому что отчитываться не о чем, и представители УК 

бояться показаться на глаза жителям.  



 В марте 2021 году ГосЖилИнспекция опубликовала 

рейтинг УК, основанный на количестве жалоб жителей. 

ДЕСЯТЬ УК получили самый низкий рейтинг – «1». 

Половина из них прекратила свою деятельность в течение 

2021 года или сейчас находятся в стадии банкротства.  

 Жители часто обращаются ко мне с просьбой 

рассказать, как эффективно влиять на работу УК, как ее 

сменить на другую, какую методы управления домом 

существуют. К сожалению, моя практика работы в ЖКХ 

говорит о том, что большинство жильцов не испытывают особого желания что-то менять в 

своей жизни в лучшую сторону. Обращаюсь к той части жильцов, которые хотят сделать 

проживание в своем доме лучше. Я готов поделиться с вами своим опытом, чтобы ВЫ 

ВЫБРАЛИ ту компанию, которая будет управлять вашим домов эффективно. 

 Только собственники жилья и никто другой не сможет сделать проживание в своем 

доме комфортным и безопасным. 

 

 В марте я планировал принять участие в 

форуме независимых муниципальных 

депутатов в г. Москва. На форуме 

планировалось обсуждение вопросов 

муниципального уровня: местные сообщества и 

гражданские инициативы, освещение работы 

депутата, медиа-инструменты для работы 

депутата и другие. К сожалению, форум не 

состоялся, и все участники были задержаны 

сотрудниками МВД. По мнению московской 

прокуратуры форум был организован 

организацией, деятельность которой признана 

нежелательной в России. Прокуратура вышла в 

суд, чтобы обязать меня выплатить 

административный штраф. В итоге после 

нескольких заседаний и апелляции, суд 

признал меня не виновным и штраф был 

аннулирован. Мне поступило много слов 

поддержки после данного события от жителей 

округа. Спасибо Вам за добрые слова! 

 Деятельность любого депутата 

должны быть максимально открытой и 

публичной. Жители оценили моя работу в 

качестве депутата Кировской городской Думы. 

По итогам голосования, организованного 

редакцией «Бизнес Новости» я вошел в топ-5 

политиков к категории «Народное 

голосование».  

 

 

 В апреле принял участие в «Депутатском 

часе»: встреча депутатов с представителями 

исполнительной власти города. Тема встречи: 

«Развитие образования в муниципальном 

образовании «Город Киров». 



 Я поднимал вопросы по нехватке школ в районе Филейки и ОЦМ. В итоге озвучена 

следующая информация: 

- Строительство пристроя к школе №53 начнется в 2022 года (в марте 2022 года территория 

ограждена забором). 

- Пристрой к школе №56 также планируется по проекту, который сейчас реализуется на 

школе №53. Поэтому сроки будет известны в конце 2022 – началу 2023 года. 

- Планируется школе в районе сл. Никольской в пос. Ганино в 2022 году. 

- В новом генплане города Кирова указана необходимость строительства новой школы в 

районе ул. Крупской. Однако, земля находится в частной собственности и активно 

выкупается застройщиком. Вопрос пока в подвешенной состоянии: застройщик не может 

здесь строить многоэтажки, но владеет земельными участками. Администрация не имеет 

средств для выкупа земли у застройщика. Поэтому вопрос на контроле, в 2022 году 

актуализирую этот вопрос.  

 

 В апреле также прошли публичные слушания по реконструкции и строительству 

сетей водоснабжения в поселке Ганино, который предусматривает подключение всех домов 

поселка к центральному водоснабжения. Сейчас поселок обеспечивается водой из 

нескольких скважин. В большинстве случаев жители поселка недовольны предлагаемым 

изменениям. Сейчас они используют артезианскую воду, а будут подключены к городским 

очистным сооружениям. Директор «Водоканал» (является гарантирующим поставщиком 

водоснабжения) пояснил, что текущее состояние скважин не позволяет обеспечивать 

жителей качественным водоснабжением. При этом, жители справедливо замечают, что если 

своевременно обслуживать скважины, то они будут вполне пригодны для дальнейшей 

эксплуатации.  

 А у меня вопрос по целесообразности проекта с точки зрения финансирования. 

Только проектно-сметная документация потребует несколько миллионов. А реализация 

проекты – миллиарды. Как выполняются такие работы и как растет стоимость мы с Вами уже 

видели на примере Куменского водовода. 

 

 В апреле получил ответы на свои обращения 

по вопросу организации тротуара на ул. Причальной, 

установке ограждения на опасном участке и 

наружного освещения.  

Ответы на просьбу установить светофор Т.7 на 

опасном участке напротив дома №88 по ул. 

Дзержинского.  

Ответы на необходимость ремонта ул. Полевой 

и много других запросов.  

 Все их объединяет одно – требование жителей 

к администрации города Кирова обеспечить 

комфортное проживание и ответ администрации в 

духе «Денег нет, но вы держитесь…».  

 

 

 В рамках проекта «Формирование Комфортной 

городской среды» (ФКГС) в мае 2021 года прошло 

голосование по выбору общественных территорий для 

благоустройства. 

 К сожалению, небольшие по протяженности 

улицы в мкр. Филейка и ОЦМ не набрали достаточное 

количество голосов, чтобы попасть в итоговый 

рейтинг. На мой взгляд, такие улицы необходимо 



ремонтировать по другим статьям бюджета. В качестве примера приведу улицу Свердлова. 

Тротуары на данной улице отсутствуют, а низкая активность жителей в сети Интернет (на 

данной улице проживает много пенсионеров) не позволяет когда-либо попасть на высокие 

места. И это не должно являться причиной отказа администрации ремонтировать данные 

улицы. Весной-летом 2022 года я и моя команда помощников будет активно заниматься 

такими улицами и добавиться включения их в план ремонта. 

  

 В мае практически каждый житель посещает 

места захоронения своих родственников. К сожалению, 

в этом году на Филейском кладбище наблюдалась 

неприглядная картина, когда несанкционированные 

свалки были повсюду. Жители обращались к 

администрации с просьбой убрать эти свалки. Их, как 

часто бывает, не услышали, и я написал несколько 

обращений. В администрацию и прокуратуру. 

Прокуратура вынесла представление администрации с 

требованием убрать данные свалки. Рядом с дорогой 

свалки были ликвидированы, а вот вдали от дорог, часть 

свалок простояли все лето и ушли осенью «под снег». Нерадивый директор МКУ «Служба 

похоронного дела» был уволен, но посмотрим на ситуацию со свалками на Филейском 

кладбище весной текущего года. Учтет свои ошибки администрация и сможет ли справится с 

всеми свалками? Или опять разведет руками… 

 

 В работе Кировской городской Думы в мае 2021 года я внес следующие предложения: 

- Требование к администрации г. Кирова предоставить информацию по капремонту домов, 

расположенных по адресу: Октябрьский проспект, д. 13, 15 и 19. 

В результате рассмотрения выявились системные проблемы в работе Фонда 

капитального ремонта. К сожалению, при рассмотрении плана проведения работ Фонд 

капитального ремонта может в рамках закона руководствоваться не желаниями 

собственников дома (где проводятся работы), а своими внутренними инструкциями и 

правилами. В итоге по указанным домам собственники планировали утеплить, а затем 

покрасить фасад. А Фонд капремонта будет выполнять работы только по покраске фасада. И 

как итог, жители будут жить в красивом, но холодном доме. Как этого избежать? В рамках 

существующего закона – это возможно только перейдя на спецсчет по формированию 

средств для проведения капитального ремонта. Если интересна процедура перехода, то 

напишите мне ВКонтакте или позвоните.  

 

 Каждый год жители г. Кирова сталкиваются с 

проблемой произрастания борщевика Сосновского. И 

пока администрация не может победить данную 

проблему. Я считаю, что необходимо системная работа 

по данному вопросу с привлечением специалистов, а не 

просто скашивать борщевик, как это ежегодно 

происходит на муниципальной земле рядом с 

остановкой общественного транспорта «Улица 

Чернышевского». 

 На Филейке, Болоте и Юго-Западной районе периодически возникают неприятные 

запахи. Особенно они беспокоят жителей в летнее время. Вот и в 2021 году данная 

неприятная ситуация повторилась. По приглашению журналистов 9канал 6 июня я принял 

участие в передаче «В смысле», где моим оппонентом был представитель Биохимзавода. На 

моей странице Вконтакте выложена запись эфира. Рекомендую посмотреть, как 

представитель Биохимзавода заявлял, что ситуация с запахами нормальная. А я представляю 



интересы ТЭЦ, Америки и других недружественных структур. Но мы с вами, друзья, своим 

носом ощущаем неприятный запах и понимает откуда ветер дует. Вот только 

исполнительная власти ничего не делает для защиты интересов жителей. И официальная 

позиция «Роспотребнадзора» указывает на то, что не было исполнено решение суда по 

установке санитарно-защитной зоне. 

 В июне, совместно с руководителем 

департамента городского хозяйства предприняли 

поездку по проблемным участкам частного сектора 

своего округа, где требуется благоустройство. Посетили 

М.Гору, Верещагино, Санниковы, М. Ряби. Приняли 

решение по асфальтированию дороги в М. Горе, 

повторному ремонту дороги в Верещагино. Обсудили и 

договорились по ремонту других участков. 

 

  В июне были сданы три участка дорог, отремонтированных в 

рамках проекта по БКД: ул. Мира (пос. Ганино), дорога на о/л «Юность», 

ул. Луговая  (пос. Ганино). 

 Совместно с администрацией обсудил вопрос по ремонту тротуара 

на углу Дзержинского и Луганской (со стороны стадиона). В итоге в конце 

года этот вопрос был положительно решен.  

 Родители, дети которых посещают школу №53 просили рассмотреть 

вопрос по установке искусственных неровностей («лежачий полицейский») 

на подходах к школе. В 2022 году этот вопрос должен быть решен.  

   

 В работе Кировской городской Думы в июне 2021 года я внес следующие предложения: 

- Требование к администрации г Кирова предоставить информацию по срокам выполнения 

капитального ремонта улиц Стахановской/Крупской.  

- Требование предоставить информацию о состоянии атмосферного воздуха в Юго-западной 

части города Кирова, мкр. Ганино и п. Северном.  

- Требование предоставить информацию о ходе гидравлических испытаний в г. Кирове и 

восстановлении дорожного покрытия после завершения земляных работ.  

 

 В июле в микрорайоне проводились плановые отключения горячей воды. И вновь, 

мне стали поступать многочисленные жалобы по длительному отсутствию горячей воды, 

просьбой дать консультацию по процедуре пересчета и другим вопросам. Каждому 

обратившемуся я оказал необходимую консультацию. Юрист нашего «Центра защиты прав 

граждан» на бесплатной основе помогала написать соответствующие заявления.  

   

 В июле организовал выездную встречу руководителя 

департамента городского хозяйства. В этот раз провели 

осмотр грунтовых дорог в дер. Сергеево, где выделялись 

земли многодетным семьям. Также посетили Епишенский 

переулок, где в течение 2021 года было организовано 

наружное освещение. Это стало возможным за счет активной 

позиции Ушакова Сергея, который несколько лет добивался 

решения этого вопроса.  

  



 В рамках исполнения моих наказов  депутата 

Кировской городской Думы начались работы по 

строительству тротуара от дома №3 по ул. Орджоникидзе 

вдоль улицы Мичуринской. Это уже третий тротуар, в 

микрорайоне, который будет построен на деньги 

депутатских наказов. 

 Два других тротуара было построены на улицах 

Чернышевского (от дома 1 до дома 3) и от ул. 

Стахановской к дому Краснофлотская 11 

 

 В августе прошла встреча с жителями частного сектора, расположенного в квартале 

улиц Луганская – 4-й Дачный пер. – Крупская – Березниковский пер. Осуждали вопрос по 

бесплатной газификации в рамках исполнения указа президента РФ. Осенью провели еще 

две встречи, что обсудили все необходимые процедуры, которые необходимо исполнить 

жителям, чтобы провезти бесплатный газ до границы своего участка. В 2022 году Программа 

начала свою реализацию и в бюджете Кировской области запланированы средства на 

субсидии незащищенным слоям населения. 

 После многочисленных обращений начался 

ремонт участка улицы Орджоникидзе от 

Стахановской к Краснофлотской. На данном участке 

в декабре прошлого года были заменены 

крупноформатные плиты. Весной водой вымыло 

грунт под плитами и начало заливать двор дома 

Краснофлотская 11 и частный сектор улицы 

Полевой. 

 В ходе проведенных работ сделан желоб для 

отвода воды в ливневку, забетонированы и 

укреплены плиты. Сделан искусственная неровность 

на улице Орджоникидзе на пересечении со 

Стахановской, чтобы отвезти воду, идущую сверху со стороны Дзержинского в ливневку и 

предотвратить её дальнейшее движение через участок плит. 

 

 В августе пришлось подключать прокуратуру города Кирова чтобы ускорить процесс 

проведения гидравлических испытаний со стороны ТПлюс (КТК). Отсутствие контроля за 

стороны исполнительной власти приводит к тому, что работы затягиваются. А жители 

вынуждены подогревать воду на плите или пользоваться водонагревателями.  

В ряде случаев приходилось подключать 

средства массовой информации. В 

частности, освещение проблемы по 

конкретному участку, как правило, 

приводило к скорейшему завершению 

работ и пуску горячей воды.  

Например, в доме Подгорная 18 не было 

горячей воды два месяца. И ремонтные 

работы начались только после выхода 

передачи «ДаВеча».  

 

 А частный сектор микрорайона этим летом столкнулся в принципе в отсутствии воды 

из коллективной скважины (собственность Водоканала). Водоканал ссылался на жаркое лето, 

а жители справедливо требовали провести необходимые работы. И только подключив 

прокуратуру удалось решить этот вопрос. И сразу жаркое лето стало не при чем! 

 



 В августе депутаты  Кировской городской Думы 

совместно с департаментом городского хозяйства, УДПИ и 

ГДМС провели осмотр подъездных путей к некоторым 

образовательным учреждениям. По моей просьбе 

осмотрели и дорогу ко второму корпусу детского сада 

номер 181 (Крупская 5/1). Ее ремонтировали 

асфальтогранулятом в прошлом году, но она снова вся в 

ямах и выбоинах. В результате осмотра, рекомендовали 

департаменту городского хозяйства уложить асфальт на 

данном участке в тот же период, когда начнут 

ремонтировать улицу Крупскую. 

  

 Один из проблемных вопросов, 

который возник в 2021 году – планы 

городской администрации по реализации 

комплексного развития территории в 

границах участка, примыкающего к границам 

пос. Ганино и дер. Шубино.  

 С одной стороны, в планируемом 

микрорайоне должна появиться новая школа, 

детские сады и поликлиника. С другой 

стороны, планируется вырубка части лесных 

насаждений. А существующая транспортная 

инфраструктура точно не справится с ростом численности жителей в данном месте в два 

раза.  

 Жители собрали сотни подписей, чтобы их требования к застройке «Ганино-Шубино» 

были учтены. Обращение отправлено на им губернатора, главе администрации г.Кирове, 

прокуратуру. От исполнительной власти пришли стандартные отписки, что все работы 

ведутся в рамках закона. И по сути, на требования жителей, кто СЕЙЧАС проживает в 

данном микрорайоне, власти дела нет. И только прокуратура нашла в документам ряд 

неточностей и сейчас идет разбирательство по данному вопросу. Заканчивается первый 

квартал 2022 года, а вопросов по новой застройке «Ганино-Шубино» с каждым днем 

становится все больше. Данный вопрос на пристальном контроле как у меня, так и 

контролирующих органов. Я надеюсь, что справедливость восторжествует и законные 

требования жителей будут удовлетворены. 

 

 В сентябре провел прямой эфир в паблике 

«Злой Кировчанин» по наболевшим городским 

вопросам. Обсудили вопросы эффективности 

работы Фонда капитального ремонта, работы 

магазинов «24 часа», прямым выборам мера и 

многим другим. Эфир вызвал большой интерес со 

стороны жителей не только моего округа, но в 

жителей всего города. В 2022 году я продолжу 

использовать данный формат. Анонс эфира 

смотрите на моей странице ВКонтакте. 

 По магазинам «24 часа» идет очень много жалоб от жителей. В течение года я 

занимался закрытием магазина «24 часа» по адресу Шорина 30. Жильцы данного дома не 

давали согласие не перепланировку помещения и открытия нового входа, как того требует 

закон. Собственник нарушал правила размещения рекламы на фасаде дома. В результате 

многочисленных обращений прокуратуры ответила однозначно – магазин работает 

незаконно. И вот, в сентябре 2021 года магазин прекратил свою работу. Победа! 



 В сентябре начали активно проводятся 

работы по ремонту грунтовых дорог: ул. 

Березниковская, пер. Гирсовский и многие другие 

были отремонтированы. Однако, существует еще 

десятки грунтовых дорог, которые не видели 

ремонта несколько лет. Я и мои помощники активно 

добиваются включения этих дорог в программу 

ремонту на ближайшие годы. 

 Также острым остается вопрос 

несанкционированных свалок. Только за 2021 год 

пришлось заниматься устранением свалок на ул. 

Причальной, на Филейском кладбище, на ул. 

Березниковской (рядом с ул. Луганская) и в других местах. В этом вопросе две стороны 

«медали»: жители, которые мусорят в запрещенных местах и администрация, которая 

несвоевременно убирает данные свалки.  

  

 В работе Кировской городской Думы в сентябре 2021 года я внес следующие 

предложения: 

- Вопрос к администрации г. Кирова по неисполнению решения Первомайского районного 

суда г.Кирова от 23.12.2020 №2-118/2021 в части возложения на МО «Город Киров» 

обязанности приведения контейнерных площадок, расположенных на муниципальной земле 

в соответствие с ГОСТ.  

- Предоставление информации по вопросу выделения земельных участков на территории МО 

«Город Киров» для реализации программы помощи обманутым дольщикам.  

- Требование предоставить администрацией г.Кирова информацию по реализации 

комплексной застройки территории между п.Ганино и д.Шубино по состоянию на сентябрь 

2021 года.  

- Вопрос о готовности объектов г.Кирова к отопительному сезону. В частности, готовность 

дошкольных и образовательных (включаю систему дополнительного образования) к 

отопительному сезону. Сроки благоустройства участков, по которым проводились земляные 

работы со стороны ТПлюс в 2020 и 2021 годах. Список многоквартирных домов, которые не 

получили паспорта готовности к отопительному сезону. Список объектов, в которых 

отсутствует ГВС/отопление и информация по срокам подключения данных объектов.  

- Предоставление информации со стороны администрации г.Кирова по срокам окончания 

работ в рамках БКАД и грунтовых дорог, которые были запланированы на 2021 год.  

- Предоставление информации со стороны 

администрации г.Кирова по исполнению 

судебного решения №2а-1760/2019 по 

ремонту дорог Крупская и Стахановская. 

Срок исполнения данного судебного решения 

истекает 15 октября 2021 года.  

- Предоставление информация со стороны 

администрации г. Кирова по рассмотрению 

предложений инициативной группы граждан 

по внесению дополнений в Правила 

внешнего благоустройства города Кирова.  

- Требование по предоставлении информации со стороны администрации по комплексному 

развитию территории кадастрового квартала 43:40:000044: на какие объекты были выданы 

разрешения на строительство в указанном квартале с момента принятие изменений.  

- Требование предоставить информацию от администрации города Кирова по срокам 

строительства подъезда к застройке участка 43:40:000058:18 от ул. Луганской по пер. 

Березниковский.  



 В сентябре в Кировской области прошли выборы 

депутатов в  Законодательное собрание Кировской 

области. Благодаря Вашей поддержке я победил на 

выборах и стал депутатом Заксобрания по 25му 

городскому избирательному округу. 

 Жители оказали мне доверие представлять их 

интересы на уровне Кировской области. Я не разочарую 

своих сторонников и хочу заслужить доверие со стороны 

тех, кто пока сомневается во мне.   

 Большое спасибо Вам за доверие! 
 

 В дальнейшем я буду продолжать заниматься вопросами своего округа, где я 

проживаю. Ведь областной 25й избирательный округ состоит из двух муниципальных 

округов №12 и №13. В сентябре 2022 году пройдут выборы в   Кировскую городскую 

Думу, на которых мы будем избирать новых депутатов.  

 Я считаю, что мы должны избрать достойных депутатов, которые будут с полной 

отдачей заниматься повышением комфорта проживания жителей в мкр. Филейка и ОЦМ. 

 Представлю свою команду: Мурсатов Эдуард и Ушаков Сергей. С каждым из 

них я знаком несколько лет. Они являлись моими помощниками, когда я был депутатом  

 Кировской городской Думы и продолжают оставаться моими помощниками депутата  

 Законодательного собрания Кировской области. 

 

 

Мы создали свою группу 

ВКонтакте: 

vk.com/okrug252021 

Подписывайтесь, 

пишите вопросы и 

всегда будьте на связи! 

 

 

Дальнейший отчет я буду представлять уже в качестве депутата  Законодательного 

собрания Кировской области. 

 

 В конце сентября стала известно, что застройщик КСМ (выкупил земельный участок у 

обанкротившегося «Тектон») планирует все же соединить пер. Березниковский и ул. 

Луганская. Точная дата пока неизвестна, но администрация подтвердила данную 

информацию. Это значительно разгрузит транспортную логистику нашего микрорайона 

 

Мурсатов 

Эдуард 

Мурсатов 

Эдуард 

Ковязин 

Михаил 

Ушаков 

Сергей 



В октябре пришел ответ из 

администрации, что Епишинский 

переулок включен в предварительный 

список дорог  по ремонта в рамках 

проекта БКД на 2022 год. Это стало 

возможным не только в связи с моим 

запросом, но благодаря активной позиции 

местного активиста Сергея Ушакова.  

   

 

 

 В рамках реализации наказов (это когда 

бюджетные средства используются по 

заявлению депутата на муниципальных 

объектах) еще в качестве депутата Кировской 

городской Думы, организовал посадку 

кустарника вдоль небольшого участка улицы 

Дзержинского. Это хорошая альтернатива 

"серым заборам". Фото сделано до 

выравнивания кустарников. Посмотрим как они 

переживут зиму. По оценкам специалистом 

УДПИ за несколько лет кустарники 

превратятся в хорошую живую изгородь. Это 

снизит распространение пыли от дороги в 

сторону жилых домов и повысит безопасность движения (снизит шанс перехода через дорогу 

в неположенном месте) 

 В результате сложившейся экономии администрация Кирова начала работы по 

установке брусчатки на тротуарах Октябрьского проспекта от ул. Свердлова до Луганской. В 

2021 году работы закончить не успели, они продолжаться в 2022 году. К сожалению, есть 

вопросы по качеству выполнения работ, удалению деревьев. На все эти вопросы мы ответим 

весной, когда завершаться работы и будет получен акт выполненных работ. 

  

В октябре также прошла вторая встреча 

с жителями поселка Ганино по вопросу 

предполагаемого строительства нового 

микрорайона «Ганино-Шубино». Обсудили 

поступившие ответы на наши обращения и 

наметили дальнейшие действия. Я организовал 

встречу представителей администрации 

г.Кирова с активистами из числа жителями пос. 

Ганино, которые выражают справедливое 

беспокойство по застройке нового микрорайона 

в рай-не п.Ганино - д. Шубино. Разговор 

проходил в течение почти двух часов и был 

очень эмоционален, хотя жители не услышали, 

на мой взгляд, для себя ничего нового, что помогло бы решить их проблемы. Информации и 

активного обсуждения по данному микрорайону стало много и решили сделать отдельную 

группу https://vk.com/stroyka_ganino 

Всем, кому волнует вопрос строительства микрорайона и кто хочет защитить права тех, кто 

уже проживает в этом месте, приглашаю в группу. Группа открытая, но рекламу, 

информацию не относящуюся к этому вопросу будем убирать. 

 



 Одно из первых обращений в качестве 

депутата  Законодательного собрания 

Кировской области – требование по ремонту 

участка дороги у дому по адресу Б.Гора 2А.  

 И не прошло и месяца, как данный участок 

был отремонтирован. Один из немногих случаев, 

когда администрация г.Кирова отработала быстро 

и эффективно. Передаю БОЛЬШОЕ спасибо от 

всех жителей 

 Для того, чтобы попасть в Лингвистическую гимназию (ЛГ) со стороны улицы 

Дзержинского (в районе дома №50), необходимо пройти по проулку между спортплощадкой 

ЛГ и детским садом №6. Когда я учился в 56 школе (это были 80е года), то на данный 

участок были частично уложено малоформатные плиты. На весь участок их не хватило, и в 

ненастную погоду сложно было здесь пройти не испачкав обувь. В прошлом году, здесь 

были частично уложены крупноформатные плиты (они освободились в ходе реализации 

одного из моих депутатских наказов). Стало лучше, но все равно не совсем то, что ожидают 

жители увидеть, когда на дворе 2021 год. Сформировал запрос в администрацию с просьбой 

внести этот участок в план работ на 2022 год. Администрация ответила в своей обычной 

манере – максимум «воды» и минимум «конкретных дат и ответственных». Весной текущего 

года снова вернусь к этому вопросу.  

 В 2022 году ряд домов в моем округе было поздно подключены к центральному 

отоплению. Я написал более десяти обращений в ГЖИ, ТПлюс или УК, чтобы решить этот 

вопрос. Могу однозначно сказать, что такие вопросы быстрее решаются, если и жители 

проявляют активную позицию и со своей стороны также «звонят во все колокола», а на 

просто «ждут от моря погоды». 

 В ноябре пропали контейнеры с убрали все ВОСЕМЬ контейнеров ТБО на площадке, 

расположенной напротив дома 52 по ул. Дзержинского (Крупская 2). Не заменили 

неработающие на новые! Просто увезли в неизвестном направлении! В чем причина? 

Мне поступило десятки обращений от возмущённых жителей. Были посты и 

комментарии в «Злой Кировчанин» по этому вопросу. Формально, администрация (в лице 

терруправления Октябрьского района г.Кирова) исполняет решение суда, которая 

установила, что часть контейнерных площадок расположены с нарушением требований 

ГИБДД (подробнее об этом судебном решении я писал в сентябре, ссылка на пост в 

комментариях). Но жители домов снова оказались крайними в данной ситуации. Куда сейчас 

выносить мусор? Жители соседних домов ругаются, потому что их контейнеры быстро 

переполняются. Новые площадки не установлены. Управляющие компании БЕЗ СОГЛАСИЯ 

собственников (через проведения собрания) НЕ ИМЕЮТ ПРАВА организовывать такие 

площадки на придомовой территории. И почему проблему городской администрации, 

которая разместила площадку не по правилам, должны решать мы с вами, простые жители?! 

 



 В течение ноября 2021 – 

февраля 2022 года ситуация не 

имела никакого решения. 

Жители требовали установить 

контейнеры на старом месте. 

Управляющие компании 

ссылались на отсутствие 

решения общего собрания 

собственников. Администрация 

ссылалась на необходимость 

исполнения судебного решения. 

И только в февраля 2022 года по 

моей инициативе прошло 

совместное выездное заседание в лице представителей ГИБДД, прокуратуры, 

терруправления Октябрьского района, УК, которое расставило все точки над «и»: 

восстановление площадки для сбора ТКО на старом месте (или рядом с ним) невозможно и 

необходимо проводить собрания собственников для определения других мест размещения 

контейнерных площадок на придомовой территории. Остался только один вопрос – как 

поступить, если собственники не примут решения о согласии установки площадки на своей 

земле. И тут даже ГосЖилИспекция на мой запрос ничего не может ответить. Посмотрим, 

как будут развиваться события. 

  

 Жители Филейки обратились ко мне по 

поводу отсутствия разметки на пешеходном 

переходе на ул. Свердлова. После моего 

обращения в администрацию пришел ответ, что 

весной-летом 2022 году разметка будет 

восстановлена.  

 В ноябре написал запрос по поводу стоянки 

большегрузного транспорта на ул. Дзержинского. 

И это происходит регулярно, несмотря на наличие 

запрещающих знаков. Логика владельцев большегрузного транспорта в целом понятна. 

Размер штрафов несопоставимо ниже, чем стоимость платной стоянки. При этом, страдают 

другие автовладельца и, особенно, пешеходы. Дорога сужается, затруднен обзор и т.п. Ответ 

администрации г. Кирова ссылается на то, что обязанность по пресечению данного 

нарушения возложена на ГИБДД. Плюс приобретены 3 мобильных комплекса «Паркон-А». 

Как показывает многолетняя практика, это не устраняет проблему. А ГИБДД, в свою 

очередь, указала, что нарушения есть и предложила конкретные мероприятия по устранению 

данной проблемы. По их мнению, необходимо организовать парковочные зоны на всех 

въездах и приобрести грузовой эвакуатор. Обе задачи лежат на администрации г. Кирова. На 

мой взгляд меры, предлагаемые ГИБДД более действенные и могут свести проблему на нет. 

Сейчас решение за администрацией г.Кирова. Администрация может внести данное 

предложение в бюджет на 2022 года. Однако, до настоящего времени это так и не сделано. 

Опять игнорируется мнение простых жителей микрорайона.  

  

В декабре Законодательное собрание Кировской области проводило заочное 

голосование проекту федерального закона № 17357-8  «О внесении изменений в 

Федеральный закон «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения». В народе 

его называют «Закон об обязательном введении QR-кодов». Мне поступило более сорока 

обращений избирателей с просьбой не поддерживать данный законопроект. Безусловно, есть 

и те, кто его поддерживают, но просто мне не написал. Я проголосовал «Против» данного 

законопроекта. Считаю, что он ущемляет базовые права граждан. 



Я не являюсь противником вакцинации. Просто 

считаю, что каждый гражданин должен обладать 

равными правами. Задача государства — обеспечить эти 

права, а не ограничивать их. А если эпидемиологическая 

ситуация станет тревожной, то государство должно 

ввести режим чрезвычайной ситуации и взять на себя 

ВСЕ социальные обязательства перед своими гражданами 

(обеспечение продуктами первой необходимости, оплату 

коммунальных платежей и прочее). 

В декабре я выиграл судебное 

заседание по рассмотрению заявления 

администрации Кирова на предоставление 

отсрочки по решению суда в приведении 

дороги Стахановская и Крупская в 

нормативное состояние (читайте об этом 

ранее). При рассмотрении дела 

представитель администрации признала, 

что до сих пор нет положительного 

заключения госэкспертизы. В качестве 

довода указала, что в настоящее время 

администрация исполняет другие 

судебные решения (жителям улиц Крупская и Стахановская от этого никак не легче). Я и 

мой представитель (юрист, проживающий на пер. Березниковский) высказали свои доводы 

против предоставления отсрочки. Суд признал нашу правоту и отказал администрации в 

предоставлении отсрочки! Отказ в отсрочке судебного решения побудит администрацию 

действовать активнее в исполнении судебного решения по ремонту Крупской и 

Стахановской.  

Уважаемые жители микрорайона Филейка и ОЦМ! 

Я представил Вам результат своей работы в качестве депутата  Кировской 

городской Думы и  Законодательного округа. 

В отчете представлены не все, а только основные вопросы и проблемы, которыми 

приходилось заниматься в 2021 году. Я бы не смог ничего добиться, если бы не мои 

помощники Ушаков Сергей и Мурсатов Эдуард. Многие вопросы я смог решить только за 

счет активной позиции жителей микрорайона, за счет Вашего неравнодушия. 

В 2022 году моя команда продолжает вместе с вами решать вопросы по улучшению 

жизни в нашей микрорайоне.  

Для того, чтобы наш район процветал и наше проживание в нем становилось 

комфортнее, приглашаю всех на выборы депутатов Кировской городской Думы, которое 

пройдет в сентябре текущего года. 

Для удобства общения с жителями округа мы создали свою 
группу ВКонтакте: vk.com/okrug252021 (ссылка по QR коду).

            Подписывайтесь, пишите вопросы и всегда будьте на связи!
- Ушаков Сергей. Округ №12. Тел. +7-912-734-28-28. Микрорайон ОЦМ, ул. 

Дзержинского от четной стороны до ж/д дороги Киров-Котлас, пос.Ганино, М.Гора, Б.Гора. 

- Мурсатов Эдуар. Округ №13. Тел. +7-900-528-50-63. Ул. Дзержинского нечетная 

сторона, Октябрьский пр-т, Северная больница, сл. Санниковы. 

С уважением, ваш депутат Ковязин Михаил март 2022 г. 




